

A V I S .

Notre Agent, M. EDOUARD DORION, collectera Lundi prochain et les jours suivants dans les Quartiers *St. Joseph, St. Antoine, St. Laurent et Centre.*

L'OPINION PUBLIQUE.

JEUDI, 5 SEPTEMBRE, 1872.

LES ELECTIONS.

Elles sont finies, excepté dans les parties lointaines de la Confédération, la Colombie et le Nord-Ouest.

L'événement de la semaine dernière a été la défaite de Sir George par M. L. A. Jetté, dans la division-Est de Montréal, par une majorité d'environ 1300 voix, et celle de M. Drummond par M. Young dans la division-Ouest, par une majorité de 820 voix. La nouvelle de cet événement a produit une grande sensation dans toutes les parties du Canada. L'Opposition l'a accueilli avec des transports de joie; on a fait des processions aux flambeaux, lancé des feux d'artifice et prononcé force discours en maint endroit.

Nous sommes heureux de dire que cette élection s'est faite sans les désordres graves qu'on appréhendait. Un seul incident a causé un commencement d'émeute. Le fameux *Joe Beef* qui tient sur la rue Bonsecours cette auberge célèbre où pour six sous on a tout ce qu'on veut, l'homme aux annonces extravagantes, eut la mauvaise pensée de faire un coup de théâtre. Il se mit à la tête d'une bande de vauriens, prit un drapeau et s'avança vers l'un des polls de la rue Ste. Catherine où les partisans de M. Jetté étaient en grande majorité. La lutte ne fut pas longue. *Joe Beef* eut à peine le temps de tirer un coup de pistolet. Il reçut une des raclées les mieux conditionnées, et ses gens furent heureux de pouvoir s'échapper.

Les autorités municipales avaient tout fait pour le maintien de la paix et on ne peut faire que des éloges à M. l'officier-rapporteur Bourgouin qui s'est conduit, dit-on, avec beaucoup d'impartialité et de fermeté.

Il est heureux qu'aucun désordre grave n'ait eu lieu, car, la lutte une fois engagée aurait été sanglante. Les armuriers disent qu'ils ont vendu plus de pistolets en un jour, la semaine dernière, que pendant les derniers six mois. La grande question du jour est de savoir ce que va faire Sir George. Plusieurs députés lui offrent leur siège, va-t-il en accepter un ou va-t-il profiter de l'occasion pour se retirer de la politique et s'occuper de refaire sa santé comme ses médecins le lui conseillent. Parmi les bruits qui courent il y a le suivant: M. Cartier se présenterait à Québec dans la division est et il aurait pour adversaire M. Fabre de l'*Evènement* ou M. Honoré Fréchette. D'autres prétendent qu'il se présenterait dans le comté de Richelieu.

M. Holton a été élu à Chateauguay par 247 voix de majorité. L'hon. M. Dorion a été élu contre M. Coupal, à Napierville, par une majorité de 59 voix.

Les amis disent qu'ils ne l'ont mis en nomination contre M. Coupal, un ami du parti, que parce que M. Coupal avait promis de résigner en faveur du chef de l'opposition, que M. Coupal ayant refusé de résigner, ils s'étaient décidés à le combattre. Dimanche dernier, l'opposition était très inquiète à Montréal, les rumeurs faisaient croire que l'élection de M. Holton et de M. Dorion était incertaine.

M. Chapleau a résigné, le matin de la votation, à Verchères. M. Geoffrion a par conséquent été élu à une grande majorité.

TABLEAU ÉLECTORAL.

MEMBRES ELUS.

QUÉBEC.

	M.	O.	I.
Hon. M. Pope, Compton	1	0	0
McDougall, Trois-Rivières	0	0	1
Brooks, Sherbrooke	1	0	0
Bellerose, Laval	0	0	1
Wright, Ottawa comté	1	0	0
Baby, Joliette	1	0	0
Tourangeau, Québec Est.	1	0	0
Lacerte, St. Maurice	1	0	0
Colby, Stanstead	1	0	0
Blanchet, Lévis	1	0	0
Fournier, Bellechasse	0	1	0
Pelletier, Kamouraska	0	1	0
De St. Georges, Portneuf	0	1	0
Taschereau, Montmagny	0	1	0
Ross, Champlain	1	0	0
McGreevy, Québec-Ouest	1	0	0
Cauchon, Québec-Centre	1	0	0
Langlois, Montmorency	1	0	0
Chauveau, Québec	1	0	0
Masson, Terrebonne	0	0	1
Abbott, Argenteuil	1	0	0
Langevin, Dorchester	1	0	0
Scriven, Huntingdon	0	0	1
Baker, Missisquoi	1	0	0
Carter, Brome	1	0	0
Boyer, Maskinongé	0	1	0
Dugas, Montcalm	1	0	0
Gaudet, Nicolet	1	0	0
Casgrain, L'Islet	0	1	0
Mailloix, Témiscouata	0	0	1
Joly, Lotbinière	0	1	0

	M.	O.	I.
Richard, Mégantic	0	1	0
Gendron, Bagot	1	0	0
Mathieu, Richelieu	1	0	0
Robillard, Beauharnais	1	0	0
Blanchet, Lévis	1	0	0
Benoit, Chambly	1	0	0
Tremblay, Charlevoix	0	1	0
Lantier, Soulanges	0	0	1
Archangeault, L'Assomption	1	0	0
Huntington, Shefford	0	1	0
Dorion, Arthabaska	0	1	0
Wright, Pontiac	1	0	0
Robitaille, Bonaventure	1	0	0
Prévost, Deux-Montagnes	0	1	0
Fiset, Rimouski	0	1	0
Ryan, Montréal-centre	1	0	0
Fortin, Gaspé	1	0	0
Paquet, Berthier	0	1	0
Harwood, Vaudreuil	0	0	1
Delorme, St. Hyacinthe	0	1	0
Laflamme, Jacques-Cartier	0	1	0
Mercier, Rouville	0	1	0
Bourassa, St. Jean	0	1	0
Béchar, Iberville	0	1	0
Pozier, Beauce	0	1	0
Pinsonnault, Laprairie	0	0	1
Duguay, Yamaska	1	0	0
Jetté, Montréal-est	0	1	0
Young, Montréal-ouest	0	1	0

ONTARIO.

Kirkpatrick, Frontenac	1	0	0
Currier, Ottawa (ville)	1	0	0
Lewis " "	1	0	0
Cartwright, Lennox	0	1	0
Cockburn, Northumberland	1	0	0
Sir John A. Macdonald, Kingston	1	0	0
Buell, Brockville	0	1	0
Rochester, Carleton	0	0	1
Brousse, Grenville, S. R.	0	1	0
Bowell, Hastings, N. R.	1	0	0
Brown, Hastings, W. R.	1	0	0
Galbraith, Lanark, N. R.	0	1	0
Merritt, Lincoln	1	0	0
Charlton, Norfolk	0	1	0
Hagar, Prescott	0	1	0
Little, Simcoe, S. R.	1	0	0
Cook, Simcoe, N. R.	0	1	0
Dodge, York	0	0	1
Haggart, Lanark, S. R.	1	0	0
Jones, Leeds and Granville, N. R.	0	0	1
Carling, London	1	0	0
Grant, Russell	1	0	0
O'Connor, Essex	1	0	0
Gibb, Ontario Sud	1	0	0
Street, Welland	1	0	0
Landerkin, Grey Sud	0	1	0
Higginbotham, Wellington Nord	0	1	0
Bowman, Waterloo-Nord	0	1	0
Gibson, Dundas	0	1	0
Archibald, Stormont	0	1	0
Morrison, Niagara	1	0	0
Ross, Wellington-Centre	0	1	0
Smith, Peel	0	1	0
Chisholm, Hamilton	1	0	0
Witton, " "	1	0	0
Snider, Grey-Nord	0	1	0
Gillies, Bruce-Nord	0	1	0
White, Hastings-Est	1	0	0
Flesher, Grey-Est	1	0	0
Crawford, Toronto-ouest	1	0	0
Patterson, Brand-sud	0	1	0
Rymal, Wentworth-sud	0	1	0
Baine " nord	0	1	0
Young, Waterloo sud	0	1	0
Blake, Durham-ouest	0	1	0
Bertram, Peterboro-Ouest	1	0	0
Gibb, Ontario-Nord	0	1	0
Harvey, Elgin-Est	0	1	0
Sturton, Wellington-Sud	0	1	0
Farrow, Huron-Nord	1	0	0
Stephenson, Kent	1	0	0
Grover, Peterboro, E. R.	1	0	0
Beatty, Toronto Est	1	0	0
Wilkes, Toronto-centre	0	1	0
Sturton, Wellington sud	0	1	0
Bergin, Cornwall	0	1	0
Edgar, Monck	0	1	0
White, Halton	0	1	0
Thompson, Haldimand	0	1	0
Cameron, Huron-Sud	0	1	0
MacDonald, Glengarry	0	1	0
Findlay, Renfrew Nord	0	1	0
Richards, Leeds-Sud	0	1	0
Ross, Prince Edouard	0	1	0
Cockburn, Muskoka	0	1	0
Fleming, Brant Nord	0	1	0
Trow, Perth Sud	0	1	0
Morton, Huron-Centre	0	1	0
Scatchard, Middlesex-Nord	0	1	0
Oliver, Oxford Nord	0	1	0
Daly, Perth-Nord	1	0	0
Bodwell, Oxford-sud	0	1	0
Robinson, Algoma	1	0	0
Shibley, Addington	0	1	0
Casey, Elgin-ouest	0	1	0
Keeler, Northumberland	1	0	0
McDougall, Renfrew	0	1	0
McKenzie, Lambton	0	1	0
Ross, Durham	0	1	0
Blake, Brant Sud	0	1	0
Blair, York Ouest	0	1	0
Morrison, Victoria Nord	0	1	0
Ross, Middlesex-Ouest	0	1	0
Hon H. Cameron, Cardwell	1	0	0
Glass, Middlesex Est	1	0	0
Wallace, Norfolk-Sud	1	0	0

NOUVEAU-BRUNSWICK.

Domshe, King	0	1	0
McAdam, Bistigouche	0	1	0

	M.	O.	I.
Anglin, Gloucester	0	1	0
Moffat, Charlotte	1	0	0
Wallace, Albert	0	1	0
C. Burpee, Sunbury	0	1	0
Costigan, Victoria	0	0	1
Hon. Mitchell, Northumberland	1	0	0
Hon. Smith, Westmoreland	0	1	0
M. Cuttler, Kent	0	1	0
Ferris, Queen	0	0	1
Pickard, York	0	0	1
M. Renaud, Kent	1	0	0
Hon. O'Connell, Carleton	0	1	0
Hon. M. Tilley, St. Jean (ville)	1	0	0
Burpee, St. Jean, (comté)	0	0	1
Palmer, " "	0	1	0

NOUVELLE-ÉCOSSE.

Hon. M. Howe, Hants	1	0	0
McDonald, Antigonish	1	0	0
Killam, Yarmouth	0	1	0
Levesconte, Richmond	0	0	1
Campbell, Guysboro	1	0	0
Savary, Digby	1	0	0
McKay et McDonald, Cap Breton	0	0	1
Ray, Annapolis	0	0	1
Dr. Tupper, Cumberland	1	0	0
J. McDonald, Inverness	1	0	0
McDonald, Pictou	1	0	0
Doull, " "	1	0	0
Pearson, Colchester	0	0	1
Chipman, Kings	1	0	0
Church, Lunenburg	0	1	0
Almon & Tobin, Halifax	1	0	0
Forbes, Queen's	0	0	1
Coffin, Shelburne	0	0	1
Ross, Victoria	0	0	1
McDonald, Pictou	0	0	1

Depuis que le tableau qui précède est fait les élections suivantes ont eu lieu dans le Bas-Canada.

	M.	O.	I.
Holton, Chateauguay	0	1	0
Hon. Dorion, Napierville	0	1	0
Geoffrion, Verchères	0	1	0
Webb, Wolfe & Drummond	1	0	0
Beaubien, Hochelaga	1	0	0

Il reste Chicoutimi où la lutte se fait entre M. Price et M. Gagné.

Il y a eu aussi trois ou quatre élections dans le Haut-Canada; les résultats ne nous sont pas suffisamment connus à l'heure où nous écrivons. Nous croyons que la classification que nous avons faite des membres pour le Bas-Canada est exacte, mais d'après le *Mail* il y a trois ou quatre députés de plus qui doivent être mis du côté ministériel, et 4 ou 5 de plus parmi les indépendants. Mais c'est sur les députés de la Nouvelle-Ecosse qu'on diffère surtout. Les journaux ministériels les réclament tous à l'exception d'un.

D'après le *Citizen* d'Halifax la classification susdite serait correcte, la plupart seraient indépendants et ne feraient pas grande opposition à l'avènement des libéraux.

Dans tous les cas, il est évident que les deux partis sont assez forts pour que la lutte soit intéressante à la prochaine session.

L. O. D.

" LE NÉGOCIANT CANADIEN."

Nous avons déjà parlé de cette excellente publication si utile à tous le monde et surtout aux hommes de commerce. Mais nous avons été surpris et peinés en apprenant qu'un grand nombre de marchands ne reçoivent pas ce journal. Nous croyions qu'un pareil journal devait se trouver dans toute maison où il y a un comptoir, où il se fait des affaires. On nous dit que ce journal recevrait beaucoup plus d'encouragement s'il était rédigé en anglais. Il est pénible d'être obligé d'avouer une pareille chose, de reconnaître que les hommes d'affaires canadiens-français ne sont pas capables de soutenir un journal fait pour eux et par un des leurs. On se demande quelquefois comment il se fait qu'il y a si peu de marchands canadiens en état de parler des questions qui devraient les intéresser le plus vivement; ce n'est pas étonnant, s'ils lisent si peu. Refuser de donner deux piastres pour un journal dont une seule ligne peut valoir quelquefois des milliers ou des centaines de piastres pour un homme d'affaires, est une chose déplorable qui dénote combien dans ce pays on comprend peu encore les avantages de la lecture.

Dans l'intérêt de nos marchands, pour qu'ils soient en état de tenir tête aux hommes d'affaires des autres nationalités, nous les prions de lire et d'étudier, de recevoir un journal comme le *Négociant Canadien* de même que nous les engageons à recevoir plusieurs journaux, sans oublier l'*Opinion Publique*, bien entendu. Qui encouragera la presse, si la classe qui est le plus en état de l'encourager ne le fait pas. Un marchand qui ne lit pas est un homme condamné à vivre, malgré toute sa fortune, dans l'ombre, dans l'insignifiance. Nous avons bien besoin pourtant de marchands instruits, capables d'exercer une influence salutaire sur la politique.

LES MARCHANDS ET LES COMMIS.

S'il est des marchands qui cherchent peu à s'instruire, il faut avouer qu'ils donnent peu aussi à leurs commis les moyens de s'instruire. Comme le disait, un jour, à l'Union Catholique un jeune M. Bélair: " comment s'instruire quand on est obligé de passer la nuit et le jour derrière un comptoir, lorsqu'on sort du magasin à l'heure où les honnêtes gens se couchent. Com-